
Nous venons de fêter la naissance de Jésus et immédiatement, nous sommes invités 
à contempler la Sainte Famille. Une famille originale. Le père n’est pas le père selon 
la chair, il devra adopter l’enfant que Marie a conçu de l’Esprit Saint. L’Église a 
toujours souligné l’importance de la famille. Plus encore, en ces temps difficiles et 
incertains. 
 

UNE FAMILLE POUR AIMER 
La famille est le lieu où s’élabore l’aptitude à aimer. C’est le lieu où le prochain est 
le plus proche, où se joue toute notre attitude envers autrui pour nous relier aux 
autres avec amour et vérité. Dans son petit livre, « La Fraternité », Edgard Morin 
nous rappelle que si la Liberté et l’Egalité peuvent être promues par des lois, la             
Fraternité ne peut être imposée de l’extérieur. Elle ne peut advenir que de l’intérieur 
de nous parce que chacun, dans une relation confiante, doit donner et recevoir. En 
face du « Je », il y a le « Tu » et tous les autres. Alors, nous pouvons nous ouvrir à 
un « Nous » qui devient Fraternité. Aujourd’hui, combien notre pape François                    
insiste sur la Fraternité indispensable à la construction d’une civilisation d’amour ! 
La famille devient ce lieu privilégié de l’apprentissage à la fraternité et à l’amour. 
 

UNE FAMILLE POUR GRANDIR 
Nous fêtons la Sainte Famille. Nous savons que la vie de Joseph et de Marie, à                 
Nazareth comme à Jérusalem, ne s’est pas déroulée comme un long fleuve                       
tranquille. Peut-être pour rappeler que c’est dans les épreuves que l’on peut tester la 
fidélité des engagements. Par deux fois, au début de son évangile, Luc nous rapporte 
que Marie gardait tous « ces événements » dans son cœur (Luc 2,19 et 2, 51). Ni les 
situations, ni les événements n’ont de sens en eux-mêmes. C’est nous qui pouvons 
leur donner un sens. C’est d’ailleurs ce que Jésus fera à l’approche de sa mort. Cette 
mort est injuste et absurde. Mais Jésus nous dit qu’il l’a choisie. Jésus choisit ce qui 
lui est imposé par les autorités politiques et religieuses. Il fera de sa mort le don de 
sa vie, l’acte d’amour le plus parfait. Grandir dans l’amour de Dieu et de ses frères, 
voilà l’accompagnement que Jésus a vécu par l’amour que Joseph et de Marie lui 
portaient. « Jésus grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant 
les hommes ». Garder en mémoire, réfléchir, confronter notre vie à la Parole de 
Dieu, n’est-ce par cela que nous essayons de réaliser dans nos divers petits groupes 
et spécialement en Action catholique ? 
 

UNE FAMILLE POUR LE MONDE 
Le cœur de Jésus, formé par l’attention de Joseph et de Marie, a pu voir la détresse 
de ses frères, être touché de compassion, aller à leur rencontre pour soulager et                
guérir ceux qui étaient en souffrance. En même temps, il leur parlait de son Père qui 
mettait l’amour au-dessus de la Loi. Il ira même vers ceux que sa religion lui                       
demandait d’éviter, les pécheurs et les païens. Jésus n’a jamais considéré sa famille 
comme un absolu. L’unique réalité familiale qui pourra exiger un attachement total, 
c’est la famille du Père des cieux, ouverte à tous les hommes, sans distinction de 
race, de sexe ni de condition sociale. A chaque eucharistie, la bénédiction finale 
nous le rappelle et nous invite à le vivre.      AMEN  
 
 

Père Jean-Marie ROUMEGOUX 

HOMÉLIE 

23 av Félix Faure     T. 05 54 49 29 58 
2 rue des Poilus  T. 05 56 45 04 81 
51 av. de la Châtaigneraie  T.  07 50 89 30 87 

http://paroisse-pessac.fr      

Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

Fête de la Sainte Famille 

DIMANCHE PROCHAIN 
 L'Épiphanie du Seigneur   

        

Samedi 1er janvier 
- 11h à St Martin  
        Sainte Marie, mère de Dieu 
 

- 18h30 à St JM Vianney 
        Messe anticipée 

 
Dimanche 2 janvier 

- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney            

- 11h à St Martin 

PRÉPARATION LITURGIQUE  

Mercredi 29 décembre 20h30  

À St JMV (salle HLA) 

Compte-tenu de la situation sanitaire qui s’étend dans notre département, nous 
rappelons la nécessité du port du masque, de l'utilisation du gel à l'entrée des 
églises et du respect des gestes barrières.  Par ailleurs nous confions à la                      
responsabilité de chacun, la prudence de se confiner  s’il est "cas contact"  et 
de même concernant les enfants.  

Pessac Inter, votre Bulletin des Bonnes Nouvelles du secteur pastoral, a besoin de 
vous pour des articles sur nos Joies en cette période Noël: adressez nous (à contact 
@paroisse-pessac.fr) vos anecdotes et témoignages du temps de Noël ,sur la vie de 
vos familles, de la Cité, vos actions personnelles pour l'écologie, la solidarité et  des 
photos de vos crèches familiales   ... MERCI  

 

L'église St Martin sera                    
fermée du lundi 10 janvier 
au samedi 26 février 2022 
pour les travaux attendus de 
réfection de l'installation 
électrique et d'éclairage pris 
en charge par la mairie de 

Pessac. Durant cette période les messes      
dominicales de 11 h n'auront plus lieu. Un 
service de co voiturage sera assuré vers St 
JM Vianney pour la messe du dimanche, 
10h30: inscriptions par l'adresse  
contact@paroisse-pessac.fr ou lors des messes 
des 02 et 09  janvier dans l'église St Martin. 
Les messes du mercredi et du vendredi   
matin sont  maintenues et auront lieu dans 
une salle du presbytère, rue des poilus. Pour 
toute question venir en parler lors d'une 
messe, sur un temps d'accueil ou par 
l'adresse contact  



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Jean  : 1 Jn 3, 1-2.21-24 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc: Lc 2, 41-52 

« Les parents de Jésus le trouvèrent au milieu des docteurs de la Loi » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du   premier livre de Samuel : 1 S 1, 20-22.24-28 

PSAUME : Ps 83 (84), 2-3, 5-6, 9-10 
 

R/ Heureux les habitants de ta maison, Seigneur !    
 

 

De quel amour sont aimées tes demeures, 

Seigneur, Dieu de l’univers. 

Mon âme s’épuise à désirer les parvis du Seigneur ; 

mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant !    

 

Heureux les habitants de ta maison : 

ils pourront te chanter encore ! 

Heureux les hommes dont tu es la force : 

des chemins s’ouvrent dans leur cœur !       

Frères et sœurs, nous sommes dans la joie de Noël, une joie toute particulière qui ne 
ressemble à aucune autre, pleine d’émotions enracinées dans l’enfance, pleine              
d’espérance pour l’avenir malgré tant de mauvaises nouvelles. Nous avons besoin de 
ce retour au commencement pour retrouver notre liberté première, celle qui nous 
vient de l’amour de nos parents, de l’amour de Dieu. Un épisode dans les évangiles 
de l’enfance que nous rapporte Luc peut nous éclairer, celui de la naissance de Jean 
le Baptiste  et du moment où son nom lui est donné. La tradition familiale humaine 
voulait que l’on donne à un enfant un nom dans sa parenté, or personne ne porte le 
nom de Jean « dans la famille ! ». Les membres de la famille de Zacharie lui font 
remarquer que ce prénom ne fait pas partie de leur univers familial,  il doit être oublié 
même s’il signifie la plus belle chose qui soit, que Dieu fait grâce ! L’univers, voilà 
le problème :  il y a un univers familial, un « tout » enclos sur lui-même qui refuse ce 
qui ne lui appartient pas par tradition. Zacharie et Elisabeth vont violer la règle en 
imposant ce prénom inconnu. Cette rupture avec la tradition familiale est libératrice 
et riche de sens. Elle dit à chacun de nous que nous ne sommes pas seulement un 
membre de ce tout qu’est notre famille, aussi respectable soit-elle, et que nous ne 
tirons pas toute notre identité d’elle. En effet, le nom, c’est l’identité : étonnamment, 
à cet instant comme à plusieurs reprises dans la Bible, c’est Dieu impose le nom qu’il 
souhaite.  Se joue là quelque chose d’essentiel pour chacun : aucun de nous ne se 
réduit à ses origines biologiques, culturelles, sociales et si elles sont importantes, si 
elles nous conditionnent beaucoup, une part de nous-même leur échappe. Le nom 
donné par Dieu nous invite à ne jamais oublier qu’une part de nous vient de Dieu 
directement !  Car loin d’être une aliénation comme l’a suggéré le tentateur à                   
l’origine, cette dépendance divine est au contraire la garantie de ma liberté la plus 
profonde. Nul ne peut mettre la main sur moi et me réduire à ma famille, ma culture, 
mon appartenance culturelle, sociale, politique. Par mon nom, je ne dépends que de 
Dieu, et en me donnant la force d’aimer, ce nom m’appelle à ma vocation la plus                          
profonde et la plus élevée, celle de la réponse libre de la foi et de la fraternité. Car si 
c’est Dieu qui me nomme, alors c’est de lui et de lui seul que je dépends. Dieu me 
nomme pour garantir ma liberté d’aimer qui ne dépend que de moi et de sa grâce ! A 
Noël, Dieu nous adopte tous et se penche sur nos berceaux pour nous appeler à                          
travers le nom qu’il a choisi pour chacun de nous à notre véritable liberté, celle                      
d’apprendre à aimer comme il nous aime !           

              Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 
 

PRIÈRE DU SYNODE 
 

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie 
sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, 

avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans                     
l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, 

que nous n'édulcorions pas la prophétie,  
que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.  
Viens, Esprit Saint d’amour, ouvre nos cœurs à l’écoute.  

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.  
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre  

LECTURES MOT DU CURÉ 

 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 25 - 10h30 à St JM Vianney 

  Pour le repos de l'âme de Mme RACHOU  

  Pour les défunts de la famille ROBERT  
 

Dimanche 26 - 10h30 à St JMVianney     

  Pour le repos de l'âme de Mr LANDA Y URRETAVIZCAYA  
 

Dimanche 26 - 11h à St Martin   

  Pour les défunts de la famille PUCHEU  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine   
 

Ramon LANDA-Y-URRETAVIZCAYA  

 Monique DELAGE - Maryse BOZEC  

Seigneur, Dieu de l’univers,  

entends ma prière ; 

écoute, Dieu de Jacob. 

Dieu, vois notre bouclier, 

regarde le visage de ton messie.  


